

## Menor dinamismo en el comercio con EU (El Financiero 11/11/10)

Menor dinamismo en el comercio con EU (El Financiero 11/11/10)(Arturo Robles) Jueves, 11 de noviembre de 2010

• Las exportaciones mexicanas se desaceleraron en septiembre. Las exportaciones mexicanas dirigidas a Estados Unidos moderaron su impulso en septiembre, reportando su menor tasa de crecimiento anual desde diciembre de 2009, según registros del Departamento de Estadísticas de Comercio de EU. El valor de las mercancías mexicanas que se vendieron al vecino del norte ascendió a 19 mil 780 millones de dólares, cifra mayor en 22.6 por ciento con respecto a igual mes de 2009. Y aunque las exportaciones acumularon 11 meses con crecimientos anuales, su trayectoria observa un avance moderado desde mayo pasado. Incluso, las cifras muestran una desaceleración del comercio a tasa anual durante el tercer trimestre. En tanto, las importaciones de México totalizaron 14 mil ocho millones de dólares, monto mayor en 21 por ciento en términos anuales, y aunque en los meses previos su desempeño no tuvo una persistencia al alza, hay un menor dinamismo con respecto a las tasas de crecimiento que alcanzó entre el segundo y tercer trimestre de 2010. Así, el saldo comercial favoreció a México logrando un superávit de cinco mil 772 millones de dólares, monto mayor en 26.8 por ciento contra septiembre de 2009. Sin embargo significó su menor tasa de crecimiento desde noviembre de 2009, cuando inició el impulso comercial entre ambos países. Máximo histórico En los resultados enero-septiembre se registró un superávit para México de 50 mil 273 millones de dólares, monto mayor en 78.4 por ciento frente a igual periodo de 2009, aunque no logró alcanzar los niveles que tenía en el mismo lapso de 2008 y 2007, antes de la recesión económica. En ese periodo, las exportaciones mexicanas a Estados Unidos totalizaron 168 mil 882 millones de dólares, monto histórico y mayor en 55 por ciento con relación a enero-septiembre de 2009. De hecho, las ventas de mercancías a EU se dispararon tras el periodo recesivo del año pasado, logrando que en algunos meses de ese lapso se reportaran máximos históricos. A su vez, el valor de las importaciones de México a EU registró un máximo histórico al sumar 118 mil 608 millones de dólares, monto mayor en 46.8 por ciento contra enero-septiembre de 2009, y el más elevado para igual lapso desde 1986. Arturo Vieyra, economista del Grupo Financiero Banamex, expuso que en septiembre se desaceleraron las exportaciones, principalmente las manufactureras, por lo que se prevé una continuación de menor crecimiento para el último trimestre. No obstante estimó que la contención de la demanda no implicará una pérdida de mercado. Durante septiembre, las exportaciones manufactureras de México a Estados Unidos crecieron 27.4 por ciento en términos anuales, aumento que mostró una moderación significativa con respecto al alza de 37.1 por ciento de enero-septiembre.